



**institut  
universitaire  
de France**

*IFITIS / Lettre d'information - déc. 2016 / Newsletter - Dec. 2016*

*Text in French and English*

Chers collègues, chers tous,

Anticipant la coupure hivernale, voici quelques nouvelles sur les éléments du projet [IFITIS](#) soutenu par l'[IUF](#) sur **La circulation totale au-delà du contrôle et le droit** qui sont programmés pour le premier semestre de l'année 2017 :

- Tunisie - Janvier 2017 : Université de Carthage - Conférence sur le projet de recherche IFITIS
- Japon - Janvier 2017 : workshops sur le projet IFITIS
  - Université de Keio (Tokyo)
  - Université de Osaka
  - Université de Ritsumeikan (Kyoto)
- France - 3 février 2017 : Lyon
  - Organisation de la première édition du cycle pluriannuel (2017/2021) de rencontres doctorales sur l'approche pluridisciplinaire des phénomènes (droit - sciences dures - sciences humaines et sociales)
- France - février - mai 2017 : 4 workshops seront organisés sur les thèmes et lieux suivants :
  - Lyon - CREDIP/EDIEC - La circulation totale au-delà du contrôle des jugements, actes et situations juridiques
  - Lyon - IXXI (ENS) - La circulation totale au-delà du contrôle des données
  - Bayonne - CDRE - La circulation totale au-delà du contrôle des personnes
  - Lyon - EDP - La circulation de masse et le droit privé
- Belgique - mai 2017 - Université Catholique de Louvain - workshop sur le projet IFITIS
- Israël - juin 2017 - Université de IDC Herzliya - workshop sur le projet IFITIS

Sur un terrain de recherche plus individuelle, je vous signale également :

- la publication d'un article co-écrit avec S. Grumbach (INRIA IXXI - ENS Lyon), sur le thème de « La sphère des données et le droit : nouvel espace, nouveaux rapports aux territoires » JDI 2016/4, var. 6 - disponible également en anglais : "The Datasphere and the Law: New Space, New Territories" (November 25, 2016): <https://ssrn.com/abstract=2868904> ; cette réflexion a fait l'objet d'un court article destiné à un large public sur le site [The Conversation Global](#)
- la finalisation d'un article sur le thème "Border Crossing Phenomena and the Law: Which Method?", à paraître dans la [Ritsumeikan Law Review](#)
- la rédaction d'un article co-écrit avec F. Marty, économiste (GREDEG - Université de Nice), sur le thème de « Penser la non-possibilité de réguler les flux financiers: approches économiques et juridiques »
- la préparation d'une série de 5 articles sur le site [The Conversation](#) dédié à l'analyse scientifique destinée à une large audience.

N'hésitez pas à vous manifester si telle ou telle action vous intéresse.

En vous souhaitant de belles fêtes de fin d'année et **une très belle année 2017** (voir image jointe).

Bien à vous

Jean-Sylvestre Bergé

PS - prochaine lettre d'information : été 2017

---

Dear All,

Before the winter break, I wanted to update you on the programme for the [IFITIS](#) project on "**Full movement beyond control and the law**", supported by the [IUF](#). The programme will launch at the start of the new term in January:

- Tunisia - January 2017: University of Carthage - Conference on the IFITIS project
- Japan - January 2017: workshops on the IFITIS project at the:
  - University of Keio (Tokyo)
  - University of Osaka
  - University of Ritsumeikan (Kyoto)
- France - 3 February 2017: Lyon
  - Organisation of the first edition of the multiannual cycle (2017/2021) on the theme, "Multidisciplinary approach to phenomena: questioning across the law and the pure, human and social sciences"
- France - February - May 2017: four workshops will be organised in the locations and on the themes set out below:
  - Lyon - CREDIP/EDIEC - Full movement beyond control and legal judgements, acts and situations
  - Lyon - IXXI (ENS) - Full movement beyond control and data
  - Bayonne - CDRE - Full movement beyond control and persons
  - Lyon - EDP - Mass movement and private law
- Belgium - May 2017 - Catholic University of Louvain - workshop on the IFITIS project
- Israel - June 2017 - University of IDC Herzliya - workshop on the IFITIS project

In terms of more individual research, there is also:

- the publication of an article with S. Grumbach (INRIA - IXXI - ENS Lyon) on the theme of "The Datasphere and the Law: New Space, New Territories" (JDI 2016/4, var. 6 - available as an SSRN: <https://ssrn.com/abstract=2868904>); the idea of this paper was published as a short post on the website [The Conversation Global](#) ;
- the finalisation of an article entitled "Border Crossing Phenomena and the Law: Which Method?", to be published in the [Ritsumeikan Law Review](#);
- the preparation of an article with economist F. Marty, (UMR GREDEG - University of Nice) on the theme of "Consider the situation in which it is impossible to regulate financial flow in economics and the law".
- the preparation of a series of 5 articles on the website [The Conversation](#) dedicated to scientific analysis for a large audience.

Please do not hesitate to let me know if you are interested in any of the above.

Have a good winter break and I take this opportunity to wish you a **very happy new year** (see the photo attached)

Kind regards

Jean-Sylvestre Bergé

Ps- Next newsletter: summer 2017